



ひとりだち



可児市立西可児中学校



R6 校報第3号

令和6年6月1日



自分の花を咲かせる

先日、平安時代の歌物語「伊勢物語」に出てくる八橋（現在の愛知県知立市にある）に「かきつばた」を見に出かけました。

「かきつばた」の花は次の3つの中のどれなのか分かりますか。



「かきつばた」「菖蒲(しょうぶ)」「あやめ」は一見区別が付きません。見分けるポイントを調べてみると、花弁の模様だと書いてありました。「かきつばた」は白い筋のような模様がある花だということなので、一番左が正解です。見分けるポイントを知っていなければ、すべて同じ花だと判断してしまうかもしれません。けれども、この3つの花は、名前が違うように、育つ場所や花の開花時期が異なっています。開花時期を知っていなければ、一番美しい姿を見ることはできません。さらに美しい花を咲かせるためには、それぞれに合った場所でなければ、うまく育つこともできません。

子どもも同じだと思います。4年ぶりに勤務することになった西可児中学校で出会った生徒たちは、一見すれば同じ中学生です。けれども今、生徒を育てている環境は大きく変わっています。

部活動の中心が地域へと移行し、地域の指導者の方に育てていただいています。

チーム担任制を昨年度から導入し、学年職員全員で

生徒一人一人に向き合っています。

タブレットを使い、「できた」「分かった」が目に見える授業づくりを進めています。

生徒がその子らしい自分の花を咲かせることができるように環境が整えられているのを感じます。

連休明け、中庭で吹奏楽部がガーデンコンサートを開きました。校舎の窓、通路からたくさんの生徒が吹奏楽部に声援をおくりました。フルートで独奏パートを吹いた生徒がいました。りんとした姿が先日みた「かきつばた」のようで目が離せませんでした。演奏後のちょっと照れた花がほころぶような笑顔がすてきでした。その生徒が自分の花を咲かせた瞬間に立ち会えた喜びを感じました。



「かきつばた」は漢字で書くと「杜若」とか「燕子花」と書きます。後者だと、「つばめ(燕)」という字が入っています。つばめが飛ぶ姿に花の形が似ていることからこの字があてられたという説があります。

つばめは、幸せをよぶ鳥だそうです。本校の職員玄関の外につばめの巣があります。少し前は、玄関前が糞で汚れているのをいまいましく思っていました。けれども「つばめが西可児中に幸せをよんでいる」と思えば、仕方がないと思えるのですから、何事も気のもちようかもしれません。

教頭 高原 美乃

6月の行事予定 第2ステージ 「関わる」

※最終下校時刻が二通りある日は、委員会や学年・学級の活動・部活により決まってきます。詳細は学年通信・部活予定表をご覧ください。

日	曜	行 事 等	最終下校
1	土		
2	日		
3	月	B週	14:55
4	火	中体連顧問会	13:45
5	水	内科検診、教育相談	15:15 16:45
6	木	実力テスト(1, 2年生①) 教育相談	15:15 16:45
7	金	中体連顧問会	15:15 16:45
8	土		
9	日		
10	月	A 2週 教育相談	15:15
11	火	教育相談	15:15 16:45
12	水	内科検診	14:55
13	木		16:10
14	金		14:55
15	土		
16	日		
17	月	B週 委員会	14:55 15:55
18	火	3年生 15:05 下校	15:55
19	水	修学旅行	15:55 16:45
20	木	修学旅行	16:10
21	金	修学旅行	16:10 16:45
22	土	中体連地区大会期間 (~7/22)	
23	日		
24	月	A 1週 短縮日課 教育実習開始 (~7/12)	14:55
25	火		16:10 16:45
26	水	短縮日課 3時間	12:45
27	木		16:10 16:45
28	金		16:10 16:45
29	土	中体連地区大会	
30	日	中体連地区大会	16:15 16:50

【7月の主な行事予定】※変更となる場合があります

- 3日(水) 2年生校外学習
- 12日(金) 教育実習終了
- 19日(金) 授業終了日
- 22日(月)~26日(金) 三者懇談
- 24日(木) 学校保健安全委員会

生徒の送迎についてのお願い



西可見中の正門から中は、道幅が狭く、坂道を上ったところに交差点があり、決して見通しが良いとは言えない道路です。

実際、この区間は、登下校の時間帯、多くの西可見中の生徒(徒歩通学者と自転車通学者)、さらには春里小の児童が通ります。児童生徒の安心・安全のためにも、車で生徒を送迎される場合はできる限りこの道を避けてくださいますようお願い申し上げます。

なお、特別な事情等がない限りは、なるべく車での生徒の送迎はお控えくださいますようお願い申し上げます。

ホームページをご覧ください

本年度のPTA広報誌は年度末のみの発行とさせていただきます。ホームページを日々更新しています。生徒の学校での様子や、PTAからのお知らせ、校長の独り言「緑丘語風」など情報満載です。



左のQRコードからご覧いただけます。

プールについて

6月中旬から7月にかけて、プールを使用しての水泳の授業を行います。全学年、水着を着用して水泳の授業を行います。

詳細につきましては、「保健体育における水泳(プール)の授業について(すぐーるで配信)」をご覧ください。

